

## Encuesta del "Diario del Comercio"

# El Sr. Srio. de Relaciones Exteriores se refiere a la refutación del Licdo. Pérez Zeledón

## Encuesta del DIARIO DEL COMERCIO

### Qué opina acerca del problema del ilustrado Dr. don Carlos Durán

Uno de nuestros colaboradores conversó ayer con el Dr. D. Carlos Durán acerca del estado actual de nuestra cuestión de límites con Panamá.

El ilustre médico y hombre público, le manifestó más o menos lo siguiente:

—Mis ocupaciones son de carácter tan penoso que me han impedido formular mi respuesta a la instancia muy honrosa que se ha servido hacerme el DIARIO DEL COMERCIO. Vivo absolutamente dedicado a mi hogar y a los quehaceres profesionales y resuelto a mantenerme alejado de toda actividad política; pero es claro que esto no me quita la preocupación viva que como ciudadano siento por los destinos de la República. Siempre he seguido con interés el curso de la cuestión de límites con Panamá, lamentando que desde hace más de 50 años hasta ahora, a nada positivo se hubiera llegado. Para abreviarle mi opinión y darsela en términos que me son familiares, le diré que para mí el asunto era como una enfermedad que se hubiera vuelto crónica, esto es, renente a los remedios ordinarios, sean las gestiones diplomáticas. Este Gobierno aplicó uno de esos medicamentos decisivos,

## Encuesta del DIARIO DEL COMERCIO

### a la refutación del Licdo. Pérez Zeledón

Voy a permitirme transcribir, para que lo juzguen los costarricenses, un párrafo de la nota dirigida a la Secretaría de Relaciones Exteriores el 24 de febrero último por el señor don Narciso Garay, Cancellier de la República de Panamá.

Se lee así: «Panamá se conformó con la línea del laudo en el Pacífico, para dar testimonio de su adhesión al principio de la solución arbitral de los conflictos internacionales, no obstante el perjuicio que la aceptación del Laudo (Loubet) le acarrea por ese lado».

Después se refiere el señor Garay al arbitraje del Chief Justice de los Estados Unidos para fijar la línea divisoria en el Atlántico, de acuerdo con la correcta interpretación del Laudo Loubet, y al comentar la decisión del Honorable Juez White, agrega: «Era inconcebible, en efecto, que el Arbitro pasara por sobre la ley misma o razón de ser de su mandato para divorciarse del Laudo Loubet y trazar una línea caprichosa como la que trazó llevándose de calle hasta el propio punto de partida del linderó en cuestión».

De lo copiado se deduce sin esfuerzo: 1º, que Panamá aceptó desde 1910, fecha del tratado Anderson-Porras y acepta en febrero de 1921, según la nota del Secretario de Relaciones Exteriores que cito, la línea Cerro Pando-Punta Burica en el Pacífico; 2º, que repudia el fallo White y rechaza por lo mismo la frontera por él fijada en el Atlántico.

A mayor abundamiento, tráigase a la vista la resolución administrativa de 23 de noviembre de 1912, dictada por el propio Presidente Dr. don Belisario Porras, en el contrato de Colonias Agrícolas celebrado por don José Antonio Lara, en la cual leemos lo siguiente:

«El Gobierno de la República ha venido confiándose estrictamente a esa línea de conducta y en el caso presente es de rigor que la observe puesto que por la convención de límites, Panamá ha aceptado como clara e indubitable la línea fronteriza desde Punta Burica hasta un punto en la Cordillera Central, más arriba del Cerro Pando y esa aceptación excluye la posibilidad de que el fallo del Arbitro (White) le adjudique la zona sobre la cual versa la concesión hecha al señor Lara. (Al Norte Río Coto, al Sur Punta Burica).

«Por esta razón el contrato celebrado con el señor Lara debe ser inexistente y la Asamblea Nacional no podría en ningún caso darle su aprobación, pues con ello ejercería un acto de soberanía contrario a un pacto solemne aprobado por ella misma».

En vista de tales antecedentes, ¿cómo dar nuestra aprobación a los conceptos que sustenta en lo esencial el parecer del Licenciado don Pedro Pérez Zeledón, expuesto en su carta publicada ayer, no obstante el respeto que nos merece su distinguida personalidad y el homenaje que sus compatriotas hemos tributado siempre a sus servicios anteriores prestados a la República?

Frente a las visiones de peligros y de despojos de nuestra legítima jurisdicción en una zona en la cual se comprenden el Río Coto y la llanura de Cañas Gordas, que encierra una superficie de tres mil kilómetros cuadrados de tierra costarricense, nosotros reproducimos, para que se medite ahora, lo que a fines de febrero publicamos editorialmente en *La Gaceta*, al dar cuenta del suceso inicial:

«El Gobierno mantendrá, pues, con una convicción serena e irrevocable, su actitud actual, cualesquiera que sean los incidentes que se originen, puesto que la llegada de tropas a Pueblo Nuevo de Coto, efectuada el 21 del corriente mes, se hizo con un legítimo derecho como si se hubiera ordenado situarlas en las cumbres del Irazú».

Manifestamos en la carta abierta dirigida al Licenciado Pérez Zeledón, que su criterio, generalmente equívoco, había sufrido momentánea ofuscación. Ese cargo viene a robustecerse al leer su nuevo artículo en que acerbamente critica la actuación del Gobierno y pretende someterlo a juicio ante un jurado de prohombres. Se trata de la conversación que se verificó entre el Exce-

## Encuesta del DIARIO DEL COMERCIO

### El Diputado don José Ma. Zeledón emite su opinión sobre este asunto

Señor Licdo. don Pedro Pérez Zeledón.

Mi ilustre pariente y amigo:

En este oscuro medio nuestro, tan carente de estímulos para las prácticas del Bien y la Verdad, la autorizada voz de Ud.—cayendo desde la altura de su prestigio sobre las amarguras del momento actual,—me ha producido la misma grata pero intensa sorpresa que a las golondrinas de una torre causaría el tañido valiente de la vieja campana ya olvidada.

Para hablar en este momento como Ud. lo hace, ilustre don Pedro, se necesita haber experimentado una honda conmoción patriótica, que haga olvidar los peligros de todo género a que en todo tiempo —y especialmente ahora— se expone quien siente los antojos de decir toda la verdad.

Realmente su gesto es valeroso en esta época y en este país donde la opinión pública—si existe—se oculta tan cuidadosamente como las violetas, que a nadie le es dado contemplar su hermosa aurora alentadora. Por eso siento el deber ineludible de manifestar a Ud. mi aprobación y solidaridad. Días más propicios vendrán,

cuando pase esta embriaguez de victorias artificiales—como fué artificial el estado de guerra que las engendrara—en que levantara el entredicho patriótico a que voluntariamente hemos debido someter nuestras palabras en este momento, podíamos establecer la relación íntima que está aventura injustificada tiene con los graves problemas internacionales que el país confrontaba en el instante escogido para una reivindicación—armada. Entonces podrá constatar el tamaño de la responsabilidad que corresponde a los hombres del gobierno actual.

A Ud. por su edad y por el hecho nada común de haber ocupado ya en ocasiones diferentes los puestos más elevados de la República, no podrán atribuirle perfiles ni bastanzas ambiciosas. El argumento con que la vanidosa estolidez oficial pretende aniquilar en discursos y en periódicos la obra de sus leales impugnadores, ha de rebotar a sus pies. Ante ellos pongo, en son de homenaje, el testimonio de mi solidaridad con sus palabras de esta hora.

De Ud. muy afectísimo,

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN

## El asunto del Banco Internacional

### Se trabaja en el esclarecimiento de este hecho

La prensa de estos días se ha referido al hecho escandaloso de haberse descubierto un chanchullo en el Banco Internacional. El asunto se está investigando de manera activa y no parece que se esclarezca antes de poco tiempo.

Nosotros hemos procurado indagar lo que haya de cierto, pero nuestros datos no pueden ser ni concretos ni abundantes.

Una persona respetable, que parece muy bien enterada de la marcha de este asunto, nos ha informado lo siguiente: billetes de C 50.00 cada uno que en su total llegaban a la suma de 99,500 colones, habían sido recogidos para ser incinerados, en la caja de caudales; estos billetes iban firmados por Maro, Guardia y Walter J. Field.

Esperando el decreto que ordenase quemar estos billetes fueron sacados de la caja de caudales y puestos en la caja del cajero. Como el decreto no llegó nunca, esos billetes quedaron en dicha caja de donde poco a poco fueron desapareciendo.

El Gobierno de Tinoco, que tuvo en mira incinerar estos billetes cambió de opinión y los dejó allí para ser incinerados o puestos en circulación según las circunstancias. Estos billetes circularon en el público; el Banco ya los tiene todos en su poder, pero eran billetes malos, sin ningún valor de manera que con ellos resultan estafados el público y el Banco, porque dieron a cambio de billetes sin valor, otros buenos de efectiva legalidad.

Esto es cuanto podemos decir de este asunto.

## CABLEGRAMAS

### SERVICIO HAVAS

MADRID, 17.—El Consejo de Gabinete resolvió dar una prórroga a todos los tratados comerciales actualmente vigentes hasta que se establezca una nueva tarifa de aduanas.

PARIS, 17.—El Presidente Milland regresó a París en medio de las más entusiastas aclamaciones.

En una conferencia de embajadores que se reunió en esta mañana se examinaron varias cuestiones de detalle relativas al tratado de Versalles, a las provincias del Báltico, a Serbia y a Bulgaria.

Una nota de la Comisión de Reparaciones expone que como consecuencia de la correspondencia cambiada con el gobierno alemán respecto al pago de 20 mil millones que éste debe efectuar antes del 19 de mayo y de los cuales sólo 8 mil millones fueron entregados, la comisión ha notificado al gobierno alemán: 1º Tener que cancelar antes del 19 de mayo el saldo de los 20 mil millones de marcos oro. 2º Tener que pagar antes del 22 de marzo mil millones de marcos oro del saldo de 20 mil millones que quedan debidos.

Antes de fijar la fecha y el modo de los pagos ulteriores, la comisión comienza a estudiar todas las proposiciones que le serán sometidas antes del 19 de abril para sustituir a la entrega de oro o valores extranjeros de mercaderías. El gobierno alemán está además autorizado a someter al estudio de la Comisión las proposiciones tendientes a levantar un empréstito exterior, cuyo producto sería entregado a la Comisión.

## Se ha descubierto el secreto de los Stradivarius Clásicos

Los violinistas están de plácemes un fabricante alemán, Heinrich Obilhaber, de Berlín ha descubierto el mágico barniz que dá estos instrumentos el tono y la fuerza que tanta fama trajó a los Stradivarius y que elevó su precio a sumas fabulosas.

El fabricante en cuestión hizo un ensayo delante de gente conocedora de la capital germana, y el resultado fué un éxito.

El conocido violinista holandés Mauritz Vander Berg, tocó cuatro piezas; la primera con un Stradivarius legítimo, y las otras con un instrumento barnizado con arreglo al descubrimiento de Obilhaber y casi ninguno de los presentes pudo estimar la diferencia.

Reproducimos esto de una revista extranjera, en obsequio de los profesionales violinistas que hay aquí, que pueden muy bien conseguirse el barniz.

## Mañana llegan los heridos que quedaron en Panamá

Mañana llegarán a Limón, en el vapor «Pastores» de la United Fruit Company, los heridos que habían quedado todavía en los hospitales de Panamá.

Son más o menos 27, y vienen en estado convalescente. En esta capital serán calurosamente recibidos.

Esperamos avisar mañana a nuestros lectores la hora en que llegarán los heridos.

## Peligro que h. y que evitar

La bodega de la Estación del Pacífico, que es ómnida y amplia, significa un embargo un verdadero peligro. Por las amplias puertas los empleados entran y salen, sin preocuparse de si van o no fumando, y en esa bodega se ha hecho el depósito de la gasolina que llega constantemente para el servicio. Lo curioso es que llega en carros especiales, y luego se la coloca conjuntamente entre el carbón y el material.

Varios son las desgracias que han sucedido en el patio de esa estación, y nunca se ha podido averiguar el motivo que la ocasionó. Ahora nos parece cuerdo llamar la atención sobre el peligro que apuntamos.

## Para documentos gráficos de la contienda

El Ministerio de Guerra ha comprado a Mr. Peyronnet dos de las colecciones de fotografías de la guerra que le mandó Mr. Wedel de Almirante; estas colecciones servirán para ilustrar los documentos de la contienda que servirán para la historia.

Las colecciones que ha recibido Mr. Peyronnet se componen de 23 hermosas fotografías de tropas y aspectos de la guerra, y son los únicos documentos gráficos completos que existen de nuestra campaña en el litoral del Atlántico. Se exhiben en la oficina de Mr. Peyronnet, antiguo local de don Jaime Carranza, y en las vitrinas del alacén de los señores Romero.

## La boda Muñoz-Sandoval

### La comida de anoche a don Abel Robles

En la ciudad de Cartago, en el seno de la honorable familia Sandoval-Koppert, tendrá verificativo hoy a las 13 horas, la boda del distinguido joven don Guillermo Muñoz con la espiritual dama cartaginesa señorita Carmen Sandoval. El esfuerzo ha coronado con cariño la frente honrada de nuestro amigo Muñoz, en las lides del trabajo diario, y ha hecho de él un apreciable elemento en nuestra sociedad capitolina. Une sus destinos a una virtuosa

## La comida de anoche a don Abel Robles

Anoche un grupo de amigos obsequió en el hotel Europa una comida al caballero don Abel Robles.

Se quiso con ella hacerle despedida cordial de su vida de soltero al caballero cumplido y buen amigo; estuvo animada la fiesta; el menú muy del agrado, como lo sabe hacer Ventura. Hubo derroche de amabilidad y de gentileza. Entre los concurrentes asomamos a don Abel Robles, el Coronel Alvarado Tinoco, don Santiago Chamberlain, don Alberto Quijano, don Otilio Ulate, don José María Pinard, don Rodrigo Soto, don Arturo Quirós, don Luis Martínez, don Joaquín Vargas Coto, don Fernando Echeverría, don Alfredo Arguedas, don Gonzalo Martínez, don Francisco Campabadal, don Francisco Acuña, don Francisco Echeverría, don Arnaldo Lang, don Santiago Sagel, don David Rojas, don Franklin Venegas, don Luis Esquivel, don Raúl Quirós, don Oscar Ojeda, don Ed. Chamberlain, don Juan de D. Jiménez y algunos más que no recordamos.

Al referirnos a esta fiesta nos es grato saludar a don Abel Robles y desearle mucha felicidad en su nueva vida, a la que tiene derecho por sus personales y relevantes méritos.

Se tocaron los hermosos himnos de Guatemala y Costa Rica que fueron aplaudidos con devoción patriótica.

A la hora del brindis, nuestro compañero de labores don Joaquín Vargas Coto hizo uso de la palabra para agradecer cordialmente la comida, siendo contestado su discurso por el Coronel Robles. Luego se levantó el Coronel don Rafael Alvarado Tinoco haciendo votos por la fraternidad de ambas Repúblicas y por un acercamiento más efectivo, que determine en un futuro cercano un cariño inigualado de hermanadas.

Terminó la simpática reunión a las 4 de la madrugada en medio de la más efusiva cordialidad.

Zapatillas para baile Sauma e hijos

## Mañana habrá vuelos

En una de nuestras pasadas ediciones dijimos a nuestros lectores que el señor Antonetti estaba armando el aeroplano con el fin de que el señor Venditti realizara su vuelo dentro de pocos días.

Hoy con sumo agrado damos la noticia de que el complaciente aviador Venditti, restablecido ya de las quemaduras que sufrió en los trabajos de montar el motor del aeroplano destruido, en una lancha, en Punta Arenas, ha señalado el día de mañana, por la tarde, para volar sobre la ciudad.

Los vuelos seguirán durante algunos días, siendo la nota más atractiva de nuestras tardes.

## LA GRANJA de JOSE RODRIGUEZ M.

### ACABA DE RECIBIR EL SURTIDO MAS GRANDE QUE HAY EN EL PAIS

En Sardinas, Salmón, Atún, Encurtidos, Bacalao y Garbanzos. Cemento, Leche Condensada, Maicena, Arroz, Alambre de Púas inglés, vasos y manteca que vendemos al 10% menos que los demás almacenes.

CACAO de Primera clase a 40 colones quintal y del 15 de Abril en adelante a 35.00 quintal.

## DIA A DIA

### Guatemala

En las horas de dolor y de prueba, cuando las nubes negras se hacían masa espesa sobre nuestro horizonte, los hijos de Costa Rica corrieron hacia ellas, dispuestos a rasgar su opacidad compacta y a abrir el camino.

Y en esa hora, no estuvimos solos.

Cuando los clarines del patriotismo con mil bocas de bronce sonaron la general, cuando se conmovió el país entero a la hora de las amenazas y de los ultrajes, entonces estas clarinadas sonoras, no encontraron, hacia el norte, fronteras que las detuviesen. Su timbre de gloria voló por sobre el Momotombo y las llanuras hondurenses, pasó por las tierras que el Lempa baña y encontró resonantes ecos en los concavos de los montes de Guatemala, la hermana mayor de estas tierras que antaño fueran la Capitania General.

En aquel pueblo hermano el corazón patriota latió al par del nuestro, todo el país corrió al grito de salvemos a Costa Rica amenazada!

Y en nuestra ayuda se empeñaron: al Ministro de Costa Rica en la aristocrática y hermosa ciudad de Guatemala no daba a basto en la inscripción de voluntarios; los telegramas de las diversas ciudades venían a su despacho en una lluvia interminable: lluvia de bondad generosa; lluvia de frescas gotas que caían sobre nuestro corazón como un aliento, como savia vivificante, como confortación y como sangre nueva inculcada en nuestras venas.

El Coronel Alvarado Tinoco que ayer llegó a esta capital, no venía solo. El día 6 se embarcó en San José de Guatemala hacia nuestras playas: era la descubierta. En aquel puerto quedaban listas para seguirlo en el vapor que llegaba al día siguiente, cuatro mil soldados de línea y dos baterías de artillería. Todo un cuerpo de ejército comandado por los bizarros cadetes de la Politécnica, con sus equipos completos y todo su servicio; y lo que era más: Guatemala no aceptaba que mientras durase la campaña Costa Rica hiciera gasto alguno: el Gobierno de la hermana mayor se hacía responsable de todos los gastos, absolutamente de todos, los que ocasionara la permanencia de su ejército en Costa Rica.

Aquella tropa, ya lista para el embarque, fué detenida por la suspensión de hostilidades.

No vinieron: pero para Costa Rica, como si lo hubieran hecho. Mosqueteros idealistas y galantes, aquí venían llenos de entu-

siasmo a regalar el precioso tesoro de sus vidas a nuestra Patria bien querida; aquí venían porque aquí se luchaba por el Derecho y por la Justicia. Como aquellos caballeros de la leyenda heroica, atravesarían el punto para blandir su acero por una causa bendita, y por ella sufrirían y por ella se dejarían matar.

El gesto de Guatemala es el gesto galante de los latinos, de los espirituales señores que miran en Don Quijote un buen paladín y un espejo de caballeros. Es el gesto del poeta que corre a luchar por los griegos; es el gesto de Rochembeau y de La Fayette, delirantes por la libertad; es el de los que siempre paladines de la justicia han corrido donde ha sido necesario sostener los principios fundamentales de la razón y del honor humano.

Cuanto agradecemos a Guatemala, su actitud bien patente está en nuestro espíritu; las palabras son estrecho para encerrar en él una sincera expresión que condense nuestro sentir entero.

Pero desde aquí va nuestro saludo homenaje a la tierra de los quezales y de las bellas mujeres; donde a la par florecen, como rosas, los milgranos sencillos del buen hermano Pedro y las heroicidades de sus soldados en los trágicos campos de la lucha.

## SAN JOSE

### 19 de marzo

Hoy, 19 de marzo, celebra la Iglesia Católica la fiesta de San José, el carpintero de rostro dulce, el de la barba florida como un profeta de la bondad y de la ternura; a este viejo bíblico, siempre nos lo representamos combatiendo con sus pies calzados en burla sandalia sobre la arena del desierto: allí en el fondo del cuadro unas palmeras extienden, sobre el cielo azul, su abanico de hojas inmóviles; y el buen viejo avanza tirando de las bridas del pollino manso que lleva a la Virgen y a su niño; al dulce niño de Gaílles, que levanta sus manecitas infantiles en un gesto de bendición.

San José, el de la vástiga florida, es un bueno y spacible papa, lleno de una dulzura intensa.

Hoy, en el día de su fiesta, las oraciones de los fieles llegarán hasta su altar, como místicas palomas; hoy, en todas las iglesias del país, se celebrarán misas y horas para este San José, patrón de la Iglesia de Costa Rica.

Quieren vacaciones en Semana Santa.

Ayer los estudiantes de la Escuela de Derecho firmaron casi unánimemente una solicitud a la Directiva de aquel plantel, solicitando que se les concedan vacaciones durante toda la Semana Santa.

Hoy les resolverá la Directiva y de seguro favorablemente.

La boda de hoy

En la Capilla del Sagrario, a las 14 horas del día, se unirán para siempre dos jóvenes a quienes honran prendas de singular distinción. Marina Valverde y Roberto Alfaro...



"LAVOL te Curara Ese Eczema de la Noche a la Mañana, Amigo Mío"

Si padece Ud. de alguna enfermedad de la piel, podrá conseguir alivio instantáneo con la nueva prescripción, LAVOL. Este medicamento...

Los actuales precios de las mercaderías

Qué pasa en Costa Rica? a qué obedece esa desorientación en los negocios, esa competencia para vender a precios que no guardan proporción con el costo de las mercaderías?

Nuestros poetas juzgados en el Exterior

La Senda de Damasco.—Poemas de Rogelio Sotela.—San José de Costa Rica.—1918. El libro de este poeta tiene la suficiente modernidad para interesarlos...

De Alajuela

Ha circulado en aquella ciudad la siguiente hoja suelta: A LOS TRABAJADORES. Conocido de todos es el dicho, de que la UNIÓN HACE LA FUERZA. El insecto que corre aislado por el suelo...

Avisos Económicos

TARIFA: 20 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción, mínimo 4 inserciones. Exceso: 35 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

SE VENDE una casa de habitación, cómoda para familia numerosa, sana y bella, a prueba de temblores y de incendio...

Registradora que costó \$ 1,000 dólares se dá en \$ 1,300.—GRAN PARATILLO DE GENEROS, solamente por quince días.—TIENDA DE ALAJUELA, 100 varas al Sur de Cesáreo García.

Vendo casa de bahareque y madera, con corredor, cuatro aposentos y solar octavo manzana, alto Edificio Aldeatoro. Informar: MANUEL ENRIQUETA o al apartado 393.

Remate EN LA ADUANA PRINCIPAL.—A las dos de la tarde del día 21 del corriente se rematará al mejor postor y por cuenta de quienes correspondan...

Oportunidades! Un ómnibus nuevo, apurado de 19 clases para viajes al campo, en \$ 2,000.00.—Una volanta inglesa, nueva, apurada, de cuatro ruedas con rancho de baño, en \$ 1,700.00.—Un car o apurado para panadería, nuevo, tapado con resorte; sirve para repartir pan, jabón casados, etc.

Leche de Higuerón acaban de recibir GREGIO HERMOSO, frente a las Alcaidías, que ofrecen a los consumidores en la forma que la necesitan.

Ya llegó el mejor papel de fumar, el más barato, marca "EL PINO" en \$ 250.00.—Un caballo de silla apurado en \$ 200.00.—Un caballo de tiro con arnés en \$ 250.00.—Una casa moderna para familia numerosa en \$ 3,000.00.—Entérese con el doctor ANTONIO MARTÍNEZ GARCÍA.—Fábrica de Coches, 250 varas al Este de la Botica Astorga.

Escuela de Música "Santa Cecilia" Ya comensaron las clases.—La matrícula sigue abierta.—J. J. VARGAS CALVO, Director.

EMPLEO Se necesita una persona muy competente y de mucha práctica en el Comercio y Banca, con referencias de primera, para empleo de responsabilidad en una Casa importante de la plaza.—Ofertas de personas que reúnan estas condiciones, al apartado 1191.

Negocio de Pulpería, Taquilla y Vinería en punto comercial y en zona de alta rentabilidad.—FRANCISCO ARRIAGA M.

Comerciales Emergente servicio de comestibles a domicilio se sirve en casa de doña Raquel de Saborio, 79 Avenida Este, 25 varas al Este de «La Artillería».

EMPLEO Para el 15 de este mes quedará vacante puesto de importancia en casa comercial conocida de esta plaza. El empleo es a propósito para hombre joven y ágil con capacidad de ejecutivas y talento de organización, y se desea una inversión de cinco a diez mil colones en acciones de la Compañía. Ofertas detalladas al apartado 299. San José, Marzo 8 de 1921.

Vendo una buena casa en esta ciudad con un solar grande. Entérese con Roberto Montero en este diario.

VENDEDOR Se necesita un vendedor muy competente, de mucha práctica, con referencias de primera y con el empleo de un apartamento. Indúl solicite el puesto al reunir las condiciones anteriores.—Ofertas al apartado 1191.

Habitación Se alquila del 15 de Marzo en adelante un apartamento independiente con baño, sala, comedor, grande y en casa de madera.—Dirigirse al apartado 291.

Pasto PARA LECHERÍAS.—Batido de guiso se ofrece para suministrar por contrato. Dirigirse al apartado 774.

De venta dos casas en lugar muy estratégico propias para pequeña familia. Para informes dirigirse a esta Redacción.

Caia de hierro de reguero se desea comprar.—ALBERTO ARAÚZ.

Para el próximo año escolar, una familia de alumnos pensulistas.—Dirigirse al apartado N° 799.

GANGA! En el perímetro de San José se vende una finca de tres manzanas con casa, sala y pesterro. Contiene 3 casas.—Informar el Lic. Roberto Castro Ureña.

Compra finca con o sin ganado en clima fresco y escasa de cenizas.—ELIASE MORALES.—San Rafael de Desamparados.

LUIS CASTRO SABORIO ABOGADO Y NOTARIO Bufete del Excmo. don Gerardo Castro SAN JOSÉ, C. R.

Aviso importante Se hace saber de la manera más solemne a todo el comercio, agricultores, productores y vendedores de toda clase de productos, que esta oficina comenzará a establecer una rigida inspección sobre los precios que se cobren y que ejercerá la más severa sanción sobre todos aquellos que hagan de los momentos actuales una base de especulación y ganancia privada.

Se ordena a todos los ciudadanos, a todas las mujeres y a todos los niños que comuniquen a esta oficina sin demora alguna todo caso en que un vendedor de cualquier artículo haya elevado sus precios por sobre lo que eran el día 25 de febrero próximo pasado. Los ocultadores de tales casos serán considerados cómplices y juzgados como tales.

Oficina de Vigilancia de Precios Intendente General del Ejército San José, 5 de marzo de 1921.

Calendarios para Escritorio. — Almanques de todas clases LIBRERIA ESPAÑOLA TELEFONO 38, SAN JOSE -- APARTADO 314, CARTAGO

EL MEJOR TIEMPO para expulsar las lombrices es la llena de Marzo. Tal es la opinión de nuestro pueblo desde tiempo inmemorial. Recomendamos para este objeto, el uso del «VERME-OL», remedio a estas horas muy conocido y acreditado en todo el país. BOTICA ORIENTAL

Depósito de Maderas EL COYOLAR STRUCK & ALVARADO Calle Central Sur - Teléfono No. 539 - SAN JOSE, C. R.

Cámara de Comercio de Costa Rica PERMANENTE A los señores socios de esta Cámara, que residan fuera de San José, donde no hubiere persona autorizada para efectuar el cobro de los recibos, se les recuerda que la Tesorería está a cargo de don Luis Uribe, Almacén «Ambos Mundos», a donde deben pagar sus cuotas mensuales, o bien recomendar a alguna casa de comercio para que verifique ese pago. San José, 6 de Marzo de 1921.

FERROCARRIL al PACIFICO NUEVO ITINERARIO SERVICIO DE PASAJEROS

Table with columns for stations (SAN JOSE, ALAJUELA, TURRUCABARES, ATENAS, LA BALSA, ESCOBAL, OROTINA, EL ROBLE, PUNTA ARENAS, ESPARTA) and departure times.

Hay varias estaciones intermedias en donde paran los trenes; informen en cualquier agencia. San José, 19 de Marzo de 1921.

El Almacén LA MAGNOLIA ACABA DE RECIBIR: Atún, Sardinas, Paté de Foie Gras, Petit Pois y Champignons de Rodet, Boquerones, Anchoas, Salmón, Kippered Herrings, Merluza, Calamares, Ostiones, Marrons Glacés, Agua de Vichy, Cognac Bisquit y Martell, Aperitif, Vinos y Licores de todas clases, Aceitunas, Sal de Frutas, Galletas, Confites, Cigarrillos y Puros de la Habana, etc., etc. ESCARRE Hnos

MAISON DOREE En la primera semana de Marzo abrió un MAGNIFICO RESTAURANT en el que ofrezco atender a mi numerosa clientela, en local propio, en el que encontrarán un buen servicio, buena alimentación y cuartos ventilados e higiénicos a Precios Económicos. 50 v. al Norte de Correos y Telégrafos. — SAN JOSE — CARLOS SABATINO Y ARCE

CEMENTO Canfin -- Aguarrás TIROS para Revólver y Escopeta DONDE Bolaños & Ulloa Teléfono No. 700 — SAN JOSE, C. R.

PUNTA ARENAS COSTA RICA HOTEL IMPERIAL DE PRIMERA EL MEJOR y MAS ACREDITADO del Puerto SITUADO FRENTE A LOS BAÑOS Ofrece Mesa Espléndida - Mariscos todos los días Pensión por día: \$ 9-00 - Teléfono No. 46 Administrador y Proprietario: Carlos Barahona

Formamint PASTILLAS CERMICAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA Estadística El número de boletas para el destace de cerdos, expedidas en los diferentes cantones de esta provincia durante el mes de febrero próximo pasado, es como sigue: San José 443, Escazú 47, Desamparados 80, Parícutal 93, Tarrará 21, Aserril 27, Mora 81, Goicocheas 35, Santa Ana 38, Alajuelita 15, Coronado 26, Acosta 27, Tibidá 23, Moravia 20, Montes de Oca 23, Turruabares 3

Rabindranath Tagore en New York El poeta hará una jira por la América Hispana Por una revista americana sabemos que el gran poeta indú Rabindranath Tagore, está ahora en la populosa ciudad de New York. Llegó allí con el objeto de dar conferencias, con el producto monetario de las cuales, piensa dar realce y vida a una Escuela que él fundó en la ciudad oriental de Balpur. Los \$ 40,000 del Premio Nobel que recibió el año pasado, también los invirtió en esta misma obra. El melancólico poeta de la India, encuentra que New York es demasiado civilizada para él, y por eso piensa partir pronto del gran país del Norte, para hacer una jira por la América Española, que según sus palabras, desea tanto conocer, porque ha oído hablar mucho de la belleza de sus montañas, del azul de su cielo, y en fin, del magnífico verdor de sus selvas, que le recuerdan las tenebrosas junglas de su tierra. El exodo poeta, cuyos sutiles poemas son el trasunto de una raza y de toda una civilización, es de alta nobleza india, y es acreedor legítimamente al título de Príncipe de Bengala, título al que ha renunciado, pues no ambiciona más que llamarse Rabindranath Tagore, el poeta. No admite asimismo el título de Sir Británico, porque su enojo con los ingleses es grande, por la matanza que estos han hecho últimamente en la India, al mando del General Oyer.—Quiere decir en resumen, que el sublime autor de «Luna Nueva» y de «Gitanjali», el altísimo cantor de las bellezas del Lejano Oriente, tiene deseos y es probable que visite la América del Sur, mejor dicho, la América Hispana. Quiera Dios que podamos recibir algún día en nuestra tierra al más alto de los poetas Orientales. CONSERVAS, QUESOS, queso holandés de crema, de donde ESCALANTE. Se envía a domicilio. Teléfono 215.

SARNA COMBATA ESA PICAZON o RASQUINA con el FAMOSO ACEITE VERDE y verá como destruye este horrible parásito DE VENTA Botica Oriental - Botica francesa - Grillo Hnos. Cartago: FARMACIA ESPAÑOLA de Lucas Morúa

AL ALMACEN SASSO Acaba de llegar: Género de Yute (gangoche) Cábano flojo para coser sacos Sombreros Peruanos, de Palma, etc., etc. Teléfono 121 FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Apartado 186

TIENDA DE CALZADO ESPECIALIDAD EN CALZADO COSIDO CALLE ALFREDO VOLIO - NORTE Apartado 665 \* SAN JOSE, C. R. \* Teléfono 509

Imprenta María v. de Lines Se imprimen todas clases de folletos, escuelas, tarjetas, folletos, etc. Teléfono No. 288. GRAN RAPIDEZ. Precios módicos. No. Apartado 101

# POR ESOS MUNDOS

## INGLATERRA

La situación en Petrogrado.

**LONDRES.**—La situación en Petrogrado continúa confusa. Los círculos oficiales limitan sus declaraciones a indicar que Kronstadt y varias de las fortalezas en la costa meridional del golfo de Finlandia siguen ofreciendo resistencia a los bolshéviks; la primera información revelando la verdadera naturaleza del aislamiento de Kronstadt se conoció en Finlandia por un periódico publicado por los revolucionarios.

Este diario afirma que no se trata ni con mucho de restablecer un gobierno semejante al régimen Tzarista, pero que el movimiento se dirige contra lo que denominan dictadura militar de Lenin y Trotsky que ha robado al pueblo los beneficios que le confirió la revolución rusa.

Dicho órgano repudia la jefatura del general Kozlovski y nombra a M. Petrichenko como el miembro director de los revolucionarios, declarando que el hecho de que los bolshéviks asocien los nombres de algunos Tzaristas y de reformadores, como Alejandro Kerensky, con los revolucionarios, es una treta de los propagandistas del sovieta, para oscurecer la verdadera naturaleza de levantamiento de Kronstadt haciéndolo aparecer como obra de extranjeros y de Tzaristas, en lugar de producido por los propios elementos avanzados rusos.

La presencia de Kerensky en Londres se hizo pública hoy, después de haber corrido rumores de que se encontraba en Kronstadt a la cabeza de los rebeldes, se considera en algunos círculos de esta capital como corroboración de la veracidad de la información publicada por dicho periódico.

Se da gran importancia al deseo bolsheviki del momento admitiendo que la interrupción de las comunicaciones entre Moscú y la Siberia dura más de dos semanas como segura indicación de que la resistencia de los labradores y campesinos, que se hallaba latente hace algún tiempo, se ha tornado más activa.

La sesión en los Comunes y la ruptura con Alemania

**LONDRES.**—La Cámara de los Comunes discutió extensamente las decisiones del Supremo Consejo Aliado. La controversia entre John Robert Clynes miembro del partido laborista y ex Director del Departamento de Comestibles y Mr. Lloyd George, despertó gran interés.

Mr. Clynes, hablando en nombre del partido laborista atacó el cambio de actitud del Premier, quien en ocasiones anteriores había declarado que las reparaciones eran solo posibles mediante un restablecimiento previo de la situación económica de Alemania, y que ahora se prestaba a tolerar una operación militar y que una política de esta naturaleza sólo traería consigo un incremento en el número de los que se hallan sin trabajo, un aumento en la deuda nacional, y por consiguiente, un recargo en los impuestos.

Mr. Clynes expresó la opinión que los aliados obraron precipitadamente al rechazar a Alemania un plazo en el que redactar y presentar nuevas proposiciones, y que se hubiera debido invocar la intervención de los Estados Unidos como árbitro en asuntos de esta clase.

Mr. Lloyd George defendió su política. Manifestó que de las exportaciones de Alemania los aliados consumirían más de la mitad del total de sus exportaciones y que no podía creer que arriesgaría la pérdida de esas transacciones comerciales rehusándose a pagar un tributo de un 56%, particularmente desde que había perdido todo su comercio oriental.

Además, ninguna clase de mercancías alemanas es esencial a Inglaterra, excepto los tintes de anilina y de éstos la Gran Bretaña posee una existencia suficiente para un año o quince meses.

Las tres cuartas partes de las fábricas alemanas de tintes, agregó el jefe del Gobierno, están situadas en el territorio ocupado por los aliados y el tratado obliga a Alemania a entregar a estos una cuarta parte de su producción total de tintes.

Repitió, que hubiese preferido un arreglo y que estaba pronto a recibir proposiciones razonables, pero que se hizo evidente que el Dr. Simons, jefe de la delegación alemana, no tenía los poderes necesarios para presentarlas.

**ESTADOS UNIDOS**  
Arriesgadas maniobras de aviación

**SACRAMENTO, California.**—Hoy se efectuó el salto del paracaídas más notable habido hasta ahora en Mather Field, por cinco aviadores, el Teniente Eugenio C. Batens, el sargento Richard Thorne, el cabo Paul Connoner, el soldado Earl Woodgard y Alexander Hatner, quienes saltaron del mismo aeroplano a la altura de dos mil pies. El teniente E. C. Kiel, pilotaba el avión.

Se emplearon dos paracaídas, uno adherido al pecho y otro a la espalda. Antes del salto de un ala del avión, cada uno de los aviadores soltó uno de los paracaídas, y al abrirse éste, por contacto con el viento, se efectuó el salto. El segundo paracaídas se abrió al querer recibir la velocidad de la caída. Todos aterrizaron sin novedad.

**Acabamos de recibir**  
suelas de hule "Portland"  
Sauma e hijos

—**Moderna Instalación**  
de Soldadura Eléctrica

—**LA LUZ**  
BARATILLO Permanente

—**Taller Mecánico y Fundición** de Alfredo Chavez S.

## FRANCIA

Negociaciones para que Harding acepte una Liga de Naciones modificada

**PARIS.**—Informes suministrados en el Ministerio de Relaciones Exteriores indican que se están iniciando negociaciones entre la Embajada Francesa y el Departamento de Estado en Washington para inducir al Presidente Harding a aceptar una Liga de Naciones en forma modificada.

La posición asumida por Francia es conciliadora y reina la impresión que se relaciona con manifestaciones hechas por funcionarios de la presente administración norteamericana durante la Conferencia de la Paz.

## ALEMANIA

Dimisión del Gabinete Prusiano

**BERLÍN.**—A consecuencia de los últimos acontecimientos el Gabinete Prusiano ha presentado su dimisión colectiva, aunque continuará en funciones hasta la formación de un nuevo Gabinete.

## Alemania y el plebiscito de la Alta Silesia

**BERLÍN.**—Ayer empezó en veinte de las ciudades alemanas de más importancia la movilización de los individuos de ambos sexos que tienen derecho al voto en el plebiscito de la Alta Silesia.

Trenes especiales salieron de Berlín para Breslau llevando banderas con inscripciones que exhortan al pueblo alemán a reunirse para salvar a la Alta Silesia.

La inscripción de los votantes se ha efectuado con precisión militar tanto en las ciudades como en los pueblos más reducidos.

Se ha entregado a cada votante un billete de ferrocarril gratis, con instrucciones completas sobre el tren que debe tomar y el punto de Silesia en donde se le alojará, también gratis, hasta que se celebre la elección.

Se calcula que por lo menos doscientos mil alemanes con derecho al voto harán el viaje a la Alta Silesia.

Se efectúan a diario convocatorias en toda Alemania para examinar a todos los elegibles de tomar parte en el plebiscito.

## Los trabajos mineros en Ruhr

DUISBURGO.—Los mineros alemanes funcionarios civiles y obreros de esta ciudad dieron a entender anoche de manera vaga que los trabajos se suspenderán en el distrito del Ruhr en Alemania, dentro de pocos días como resultado inmediato de la ocupación aliada de Duisburg, Düsseldorf y Rubruht, y el embargo de las aduanas.

Anoche parecía existir tranquilidad entre los obreros después de terminar la labor del día; sin embargo, miles de ellos se reunieron en las calles y miraban con curiosidad a los centinelas franceses y a los tanques británicos. Parecían bastante contentos y no dieron muestra de resentimiento por la presencia de las tropas aliadas.

Varios funcionarios aliados, bien informados, declararon que no creían que hubiera huelga en el distrito del Ruhr, diciendo uno de ellos: «el pueblo no tiene propósito de ir a la huelga. Los comunistas señalan hacia Rusia, la salvación de Alemania; pero los obreros han repudiado semejante idea.»

## Declaraciones en la Dieta bávara

MUNICH.—La comisión de presupuesto de la Dieta bávara, adoptó hoy resoluciones censurando la actitud de la Entente enviando tropas a las ciudades del distrito de Ruhr. Las resoluciones dicen que el avance aliado constituye una nueva invasión del territorio alemán y que el resultado será la unión del pueblo germánico.

## Conformidad del pueblo

DRESDEN.—Las noticias de que las fuerzas aliadas han ocupado a Düsseldorf y otras poblaciones en el distrito de Ruhr, Alemania, no causó excitación aquí. El pueblo parece indiferente o resignado a cualquiera medida que puedan adoptar Francia e Inglaterra para hacer cumplir el tratado de Versalles.

## HOLANDA

El desagravio de los radicales rusos

**LA HAYA.**—El Corresponsal en Revál del «Rotterdam Maastodes» dice que los radicales rusos recientemente deportados de los Estados Unidos toman prominente parte en la nueva revolución de Rusia, asegurando además que dichos radicales muestran amargamente chasqueados del régimen comunista que han hallado representación sólo por teorías de condiciones indefinidas y penoso trabajo sin alimentación adecuada.

Ud. necesita salirse de artículos de vestir, para casa, comestibles o licorosa, visite antes del 10 de Marzo AL SIGLO NUEVO.

—**“LA LUZ”**  
BARATILLO Permanente

—**Modernista Instalación**  
de Soldadura Eléctrica

—**Taller Mecánico y Fundición** de Alfredo Chavez S.



Henrique Madrigal y Alberto González Sibaja, que sostienen los terrenos, graduados «Peritos Agrícolas» en 1919.

En este hervor de pasiones bastadas, me he tropizado con un ciudadano que me ha hecho ver la vida por su ventana más bella y, con su dialéctica sabrosa y sencilla, ha hecho un paréntesis que perdura en mi espíritu de manera consoladora.

Este ciudadano se llama Luis Cruz Meza, es de Costa Rica, Abogado de nuestra Facultad y asido con afectos duraderos a nuestra tierra chapina. De mis tiempos de mozalbetes vienen los recuerdos de tal hombre, con su continente gallardo, su pureza de traje y su aspecto de individuo devinculado de toda mezquindad y obediencia. Pero no ha sido sino hasta anoche que he podido sondear su alma y el desenvolver de nuestra conversación, he encontrado en él, el patriota de los vastos mirajes y que sabe comunicar al que le escucha, el concepto de la visión pura de la vida.

—Se me toma como el hombre de las paradojas—me decía.—Alejandro Bermúdez, en un brindis, hizo notar una serie de contradicciones que hay en mi manera de ser y así, él veía como una serie de contradicciones que un abogado como yo, fuera tan ferviente agricultor; que quien hace alegatos de buena prueba, escribiera cuentos para niños; y que siendo director de una Revista de Legislación y Ciencias Políticas y Sociales, diera conferencias sobre el cultivo de la linaza... ¡Y todo sea de la mano en este descender de los años!

Luis Cruz Meza se hizo abogado en un vecindario de aschaznas y obstáculos. Marchó a Costa Rica y fundó «El Foro». Esa revista, contra viento y marea, se ha sostenido a través de siete y siete años. Luego fundó una escuela de agricultura, y esa creación, que entraña un pedestal glorioso para un nombre, dió ya sus magros resultados, y va en carrera de ser un instit-



Los alumnos del Segundo y Tercer Año acompañados de su jefe Lic. Cruz Meza, al regreso de una viril excursión a las fincas de banana, cacao y pastos de la Sección de la Estrella, en Limón, Costa Rica.

# Hermosos conceptos de un distinguido extranjero para la Escuela de Agricultura de Costa Rica

En realidad la fórmula social de cómo está usted hoy? por la de qué sembró usted ayer? reuñimientos con valor y entereza a ese dejar hacer, dejar pasar, que nos destruye y nos mata; que al mismo de vivir sucede el entusiasmo por la vida; que vivamos paso a paso a conocer y revisar todas las extensiones de nuestro pequeño territorio—que no por pequeño deja de sernos más admirado y querido—y que al regarlo con sudor de caminantes, si es que reuñimientos al sudor que la pala y el arado proporcionan, de ese sudor tome el agua bendita con que he hecho pública. Con un aliento de firme, he mantenido la institución, y una fila de visitantes ha pasado por sus puertas. Don Juan J. Carazo, patriota insigne, en una ocasión: «esa escuela representa el renacer de las costumbres de nuestros abuelos: sencillas, honradas y sanas. Su grupo de estudiantes, con su aspecto robusto y alegre, modales desenvueltos, músculos un completo desarrollo, y cierta satisfacción pintada en los semblantes, causa la impresión de un país ideal de gente sana, buena, trabajadora e instruida». Desarrollo en mi escuela un plan de enseñanza durante un lapso de tres años, en que salen los escolares con el título de «Peritos agrícolas». El sistema es de internado, y mis alumnos se someten al ejercicio de todos los menesteres, para preparar a la vida de la pobreza. Para el ingreso, no exijo más que sepan leer, escribir y contar con un método concéntrico, lo inicio en las matemáticas, el idioma, la biología, la serie de conocimientos aplicables en la vida del campo. Los acosto temprano y los levanto con el alba y, en fuerza de pautas y de ejemplos, les imprimo un carácter poderoso a la tierra que en una prolongación obliga, recien en un cariño por la Patria. Fuera de nosotros el oleaje de las luchas políticas que secan el corazón y divorcian los afectos mejor cimentados...

Hay un largo correr de frases que tamizan su entusiasmo por la existencia campesina. El elogio del árbol brota de sus labios en conceptos de enamorado ferviente y pertinaz, en sus confesiones de siempre me repite, como en una exposición de dogmas: «Busquemos el cultivo y el campo, reduzcamos en lo posible las labores oficinescas de la burocracia lamentable para hacer producir la tierra, acostumbremos a considerar como zángano de nuestra República a todo aquel que no siembre algo; cambiemos

en realidad la fórmula social de cómo está usted hoy? por la de qué sembró usted ayer? reuñimientos con valor y entereza a ese dejar hacer, dejar pasar, que nos destruye y nos mata; que al mismo de vivir sucede el entusiasmo por la vida; que vivamos paso a paso a conocer y revisar todas las extensiones de nuestro pequeño territorio—que no por pequeño deja de sernos más admirado y querido—y que al regarlo con sudor de caminantes, si es que reuñimientos al sudor que la pala y el arado proporcionan, de ese sudor tome el agua bendita con que he hecho pública. Con un aliento de firme, he mantenido la institución, y una fila de visitantes ha pasado por sus puertas. Don Juan J. Carazo, patriota insigne, en una ocasión: «esa escuela representa el renacer de las costumbres de nuestros abuelos: sencillas, honradas y sanas. Su grupo de estudiantes, con su aspecto robusto y alegre, modales desenvueltos, músculos un completo desarrollo, y cierta satisfacción pintada en los semblantes, causa la impresión de un país ideal de gente sana, buena, trabajadora e instruida». Desarrollo en mi escuela un plan de enseñanza durante un lapso de tres años, en que salen los escolares con el título de «Peritos agrícolas». El sistema es de internado, y mis alumnos se someten al ejercicio de todos los menesteres, para preparar a la vida de la pobreza. Para el ingreso, no exijo más que sepan leer, escribir y contar con un método concéntrico, lo inicio en las matemáticas, el idioma, la biología, la serie de conocimientos aplicables en la vida del campo. Los acosto temprano y los levanto con el alba y, en fuerza de pautas y de ejemplos, les imprimo un carácter poderoso a la tierra que en una prolongación obliga, recien en un cariño por la Patria. Fuera de nosotros el oleaje de las luchas políticas que secan el corazón y divorcian los afectos mejor cimentados...

—Mi tío, don Antonio Cruz, hombre acaculado y de un carácter acerado, intentó el establecimiento de la Escuela Agrícola en Costa Rica y fracasó; lo intentó en Guatemala, en terrenos de la Alameda, en Chimaltenango, y fracasó también. Pero sabe usted en dónde está el secreto de esos fracasos? Está en la misma abundancia. Puso al servicio de su ideal sumas enormes y así, la camisa resultaba muy grande para el cuerpo. Con poco se empieza y se llega a las finalidades seguras. Yo empeé pobremente; he seguido pobremente, pero he logrado alcanzar, por la dedicación y la constancia, un grado halagüeño de prosperidad.

En Guatemala tenemos un pomposo Facultad de Agronomía, parte integrante de la Universidad Nacional; tenemos el edificio en los campos de Gerona; tenemos una finca nacional, «La Aurora», a un paso de

de operar autocamiones se debe a una joven declaración que le hizo a varios amigos de que él podría conducir un autocamión hasta la costa y regresar habiendo hecho que el carro le hubiese costado todos sus gastos.

Shannon accedió a comenzar con sólo un galón de gasolina, sin llevar consigo ni una sola ayuda pecuniaria o artículos que pudiesen ser vendidos por dinero.

Todo el mundo dió por fracasada esta empresa, pero Shannon, que es un tipo que tiene una gran entereza de carácter, no se desalentó, y lo que antes parecía fanfarroada lo está llevando a cabo.

Shannon consiguió un autocamión de marca «Onida», equipado con llantas Goodyear, y con él dió comienzo a su gira, no sin antes haber justado a otro chauffeur que lo acompañase.

Para anunciar sus propósitos, Shannon ha hecho pintar en el autocamión un gran letrero que reza así: «¿Qué trabajo pueden dar Uds. a un camión vagabundo? Con el objeto de demostrar la renta que produce un autocamión de buena calidad como éste, los dos tipos que lo conducen están cruzando el país, haciendo que el carro les costee todos sus gastos.»

En todos los lugares a que ha llegado el camión, se le ha dado muy buen recibimiento.

Hasta ahora el camión ha transportado infinitud de cargas; ha distribuido 12,000 frascos de dulce entre los parroquianos de un gran distribuidor de la fábrica Fon du Lac; en el estado de Iowa transportó dos valiosos caballos de carrera como también 35 cerdos blancos que acababan de ser premiados en una feria, etc.

No se está haciendo esfuerzo alguno para terminar pronto el viaje, ya que no fué señalada fecha alguna para terminarlo.

En muchos lugares los chauffeurs han sido agasajados como unos grandes personajes, y se les ha invitado a banquetes. En más de una ocasión se les ha querido regalar gasolina, pero Shannon rotundamente se ha negado a aceptarla.

SERVICIO DE NOTICIAS GOODYEAR

—**JOSE CHENG APUY & Cia.**  
Almacén de Primera Clase  
EL MAS ANTIGUO DE PUNTARENAS

—**La Esmeralda**  
Cubero Hnos.

—**Everything in the Optical Line**  
Mailorders Specially Attended

En realidad la fórmula social de cómo está usted hoy? por la de qué sembró usted ayer? reuñimientos con valor y entereza a ese dejar hacer, dejar pasar, que nos destruye y nos mata; que al mismo de vivir sucede el entusiasmo por la vida; que vivamos paso a paso a conocer y revisar todas las extensiones de nuestro pequeño territorio—que no por pequeño deja de sernos más admirado y querido—y que al regarlo con sudor de caminantes, si es que reuñimientos al sudor que la pala y el arado proporcionan, de ese sudor tome el agua bendita con que he hecho pública. Con un aliento de firme, he mantenido la institución, y una fila de visitantes ha pasado por sus puertas. Don Juan J. Carazo, patriota insigne, en una ocasión: «esa escuela representa el renacer de las costumbres de nuestros abuelos: sencillas, honradas y sanas. Su grupo de estudiantes, con su aspecto robusto y alegre, modales desenvueltos, músculos un completo desarrollo, y cierta satisfacción pintada en los semblantes, causa la impresión de un país ideal de gente sana, buena, trabajadora e instruida». Desarrollo en mi escuela un plan de enseñanza durante un lapso de tres años, en que salen los escolares con el título de «Peritos agrícolas». El sistema es de internado, y mis alumnos se someten al ejercicio de todos los menesteres, para preparar a la vida de la pobreza. Para el ingreso, no exijo más que sepan leer, escribir y contar con un método concéntrico, lo inicio en las matemáticas, el idioma, la biología, la serie de conocimientos aplicables en la vida del campo. Los acosto temprano y los levanto con el alba y, en fuerza de pautas y de ejemplos, les imprimo un carácter poderoso a la tierra que en una prolongación obliga, recien en un cariño por la Patria. Fuera de nosotros el oleaje de las luchas políticas que secan el corazón y divorcian los afectos mejor cimentados...

—Mi tío, don Antonio Cruz, hombre acaculado y de un carácter acerado, intentó el establecimiento de la Escuela Agrícola en Costa Rica y fracasó; lo intentó en Guatemala, en terrenos de la Alameda, en Chimaltenango, y fracasó también. Pero sabe usted en dónde está el secreto de esos fracasos? Está en la misma abundancia. Puso al servicio de su ideal sumas enormes y así, la camisa resultaba muy grande para el cuerpo. Con poco se empieza y se llega a las finalidades seguras. Yo empeé pobremente; he seguido pobremente, pero he logrado alcanzar, por la dedicación y la constancia, un grado halagüeño de prosperidad.

En Guatemala tenemos un pomposo Facultad de Agronomía, parte integrante de la Universidad Nacional; tenemos el edificio en los campos de Gerona; tenemos una finca nacional, «La Aurora», a un paso de

de operar autocamiones se debe a una joven declaración que le hizo a varios amigos de que él podría conducir un autocamión hasta la costa y regresar habiendo hecho que el carro le hubiese costado todos sus gastos.

Shannon accedió a comenzar con sólo un galón de gasolina, sin llevar consigo ni una sola ayuda pecuniaria o artículos que pudiesen ser vendidos por dinero.

Todo el mundo dió por fracasada esta empresa, pero Shannon, que es un tipo que tiene una gran entereza de carácter, no se desalentó, y lo que antes parecía fanfarroada lo está llevando a cabo.

Shannon consiguió un autocamión de marca «Onida», equipado con llantas Goodyear, y con él dió comienzo a su gira, no sin antes haber justado a otro chauffeur que lo acompañase.

Para anunciar sus propósitos, Shannon ha hecho pintar en el autocamión un gran letrero que reza así: «¿Qué trabajo pueden dar Uds. a un camión vagabundo? Con el objeto de demostrar la renta que produce un autocamión de buena calidad como éste, los dos tipos que lo conducen están cruzando el país, haciendo que el carro les costee todos sus gastos.»

En todos los lugares a que ha llegado el camión, se le ha dado muy buen recibimiento.

Hasta ahora el camión ha transportado infinitud de cargas; ha distribuido 12,000 frascos de dulce entre los parroquianos de un gran distribuidor de la fábrica Fon du Lac; en el estado de Iowa transportó dos valiosos caballos de carrera como también 35 cerdos blancos que acababan de ser premiados en una feria, etc.

No se está haciendo esfuerzo alguno para terminar pronto el viaje, ya que no fué señalada fecha alguna para terminarlo.

En muchos lugares los chauffeurs han sido agasajados como unos grandes personajes, y se les ha invitado a banquetes. En más de una ocasión se les ha querido regalar gasolina, pero Shannon rotundamente se ha negado a aceptarla.

SERVICIO DE NOTICIAS GOODYEAR

—**JOSE CHENG APUY & Cia.**  
Almacén de Primera Clase  
EL MAS ANTIGUO DE PUNTARENAS

—**La Esmeralda**  
Cubero Hnos.

—**Everything in the Optical Line**  
Mailorders Specially Attended



Los p menos cuatro graduados de la Escuela de Agricultura de Costa Rica, el año 1916, con el Presidente González Flores y los profesores Cruz, Michasol, Gall y Anderson.

zando el espíritu y pensano a la existencia en que se tiene aquí el cuerpo y sana el alma.

En los campos están nuestras esperanzas, nuestros triunfos, nuestras riquezas, nuestro bienestar: no es en este combate infructuoso en que las ideas huyen, para provocar el choque de los personalismos y de las bajas. La simiente caída en el surco, al cabo de las lluvias se torna en oro. ¿Qué ambición, por desentada que fuera, no hallaría su bolgura en la eclosión de las semillas y en los brotes de los troncos añejos?... (\*)

JUAN DE MAYORGA

(\*) Es el eslogan del distinguido periodista Federico Fernández de León activo e inteligente, a quien Estrada Cabrera mantuvo siete años en prisión y que fué carcelero del Tirano.



La primera casa de la Escuela de Agricultura de Costa Rica. Campos de ensayos en la finca «Las Mercedes» de Curridabat. Año 1914.

## AVISQ APERTURA DEL CURSO

Las escuelas primarias oficiales iniciarán sus labores el jueves próximo 10 de los corrientes. En consecuencia, los maestros disponibles tendrán a bien presentarse en sus respectivas escuelas el día arriba indicado.

Jefatura de Educación.—San José, 8 de Marzo de 1921.

### Ya llegó!! la famosa PINTURA INGLESA

# ★ Rapidal ★

ECONOMICA ★ BUENA ★ DECORATIVA

**E. M. NETHERSOLE, — UNICO AGENTE EN C. R.**

**El Museo Comercial**  
Apartado No. 636 — Teléfono No. 825

Llegaron los famosos confites de BUNTE.—Surtido completo.—Precios de ocasión.—Llegó ACEITE «SALAT». — BUSQUE SIEMPRE EL ALMACEN de RAMON MADRIGAL e HIJOS

### JUNTA NACIONAL de SOCORROS

## SOCORROS a las Familias de los combatientes muertos en las jornadas del «COTO»

Se avisa a estas familias que la JUNTA NACIONAL DE SOCORROS ha acordado distribuir entre ellas los fondos que les quedan.

Despacho en las oficinas del Presidente y Vicepresidente señores don Eladio Prado y don Adolfo Cañas.

San José, 16 de Marzo de 1921.

### ANEMIA.—FALTA DE FUERZAS

# FER BRAVAIS

RECOMENDADO a las personas debilitadas por las ENFERMEDADES, el CRECIMIENTO, las FIEBRES, etc.

Es en todas las Farmacias y 14, Rue de Nancy, PARIS

## Un hombre prodigioso

A cada momento, nos llegan noticias por la prensa y las revistas extranjeras, del resultado de tal o cual Match de Box, de tal o cual Carrera de Automóviles y motocicletas, del record de altura alcanzado en la aviación últimamente por éste o por aquél aviador, del record de maratón etc.

Pero hoy, nos llega la curiosa noticia, de que en Europa está haciendo bulla, un hombre, a quien no puede alzar ni el hombre más fuerte de la tierra.

Este prodigioso hombre, responde al nombre de Johnny Coulon, y lo que es más raro, es un hombre de pequeña estatura y relativamente liviano. (Pesa 118 libras). Fué en un tiempo Campeón de Boxeo de peso mínimo en Francia.

El nuevo sport éste, no ha hecho menos que llamar la atención en todos los círculos europeos, principalmente a los doctores, para quienes últimamente Coulon practica su experiencia en la Facultad de Medicina de París, con una numerosa concurrencia de Facultativos para quienes no tuvo explicación el fenómeno.

Algunos opinaban que probablemente, Coulon hipnotizaba al que trataba de alzarlo, otros que tal vez sería presión sobre la vena, y la mayoría, que sería un problema de equilibrio.

La cuestión es que Coulon se coloca siempre con el cuerpo recto, una mano en la cintura, y la otra en el cuello de la persona que trata de alzarlo, haciendo con los dedos un poco de presión sobre la yugular.

En resumen, es que el hombrecito este, está logrando reunir un gran puñado de monedas exhibiéndose ante todos los públicos europeos, y piensa ahora hacer un viaje a los E. U. U. en donde hay un público siempre dispuesto a pagar con exorbitancias, estas clases de diversiones, mejor dicho cualquier novedad.

### PRUEBE Usted el Aromático CAFE y el Exquisito CAGAO

de la Acreditada FABRICA de Ricardo Dorado

Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor

Contigua a «El Cometa»  
Apartado No. 24 — Teléfono No. 804  
Agente exclusivo en Limón: MIGUEL BARRAS

### No habrá rebajo de sueldos a los empleados públicos

En la ley de Presupuesto emitida en sesiones pasadas por el Congreso, se acordó hacer una rebaja global del 10% a todas las Carteras de la Administración Pública. Hacemos referencia al citado decreto por cuanto se han hecho erradas interpretaciones sobre el concepto. En esta ley se encargará el Ejecutivo de suprimir plazas innecesarias, gastos eventuales etc. en cada Cartera a fin de alcanzar el porcentaje expresado.

En consecuencia la planilla general de empleados que quede en su totalidad ninguna rebaja en sus actuales sueldos.

